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Aus dem Plenum

WEITERE THEMEN IM PLENUM

Demokratiebildung stärken – 
Schulen beziehen Position für 

Demokratie und 
Menschenrechte

Sicherstellung von 
qualifi zierten ärztlichem 

Fachpersonal im öffentlichen 
Gesundheitsdienst (ÖGD)

Gesundheitsfachberufegesetz 
vorlegen – Schuldgeldfreiheit 

sichern!

Hilfe für wohnungslose 
Menschen

Hochwasser effektiv vorbeugen 
– Frühwarnsysteme ausbauen

Niedersachsen für den kom-
menden Mehrjährigen

Finanzrahmen stark aufstellen

Haushaltsberatungen

Mit dem Haushalt 2019 legen wir 
einen Haushalt ohne Neuverschul-
dung vor. Wir setzen unseren Weg 
der Schuldentilgung weiter fort. 
Insgesamt werden wir bis Ende 
2022 mehr als 1,6 Milliarden Euro in 
die frühkindliche Bildung investie-
ren – im Vergleich zu 2018 sind das 
240 Millionen Euro mehr. Auch das 
bezahlbare Wohnen werden wir 
weiter fördern. Bis zum Jahr 2030 
sollen bis zu 40.000 neue Woh-
nungen geschaffen werden. Mit 
dem Masterplan Digitalisierung 
werden wir an einem modernen 
digitalen Niedersachsen arbeiten. 
Dafür werden wir in den nächsten 
Jahren über eine Milliarde Euro zur 
Verfügung stellen. Aber auch die 
Regionalentwicklung ist uns wich-
tig. Hier unterstützen wir mit 2,5 
Millionen Euro die Förderung von 
Klein- und Mittelstädten.

Sicherstellung Medizinischer 
Versorgung

Die ärztliche Versorgung ist von Re-
gion zu Region sehr unterschiedlich. 
Besonders in ländlichen Gebieten 
wird es immer schwieriger, frei ge-
wordene Kassenarztsitze neu zu 
besetzen. Auch die Verfügbarkeit 

öffentlichen Nahverkehrs ist nicht 
überall ausreichend. Ambulante 
Notfallpraxen werden so immer 
stärker durch Hilfesuchende vor Ort 
in die Regelversorgung einbezogen. 
Dieses gefährdet und blockiert dann 
die tatsächliche Notfallversorgung.
Wir setzen eine Enquetekommissi-
on ein, um konkrete Vorschläge zu 
erarbeiten um eine qualitativ hoch-
wertige, wohnortnahe und bedarfs-
gerechte medizinische Versorgung 
der niedersächsischen Bevölkerung 
zu sichern.

LNG-Terminal in Niedersachsen

Flüssiggas (LNG: Liquifi ed Natural 
Gas) gewinnt in der Debatte um 
alternative Energieträger zuneh-
mend an Bedeutung. Anwendungs-
bereiche sind der Mobilitätssektor, 
die chemische Industrie und die 
Wärmeversorgung. Um das Flüssig-
gasterminal an der Nordseeküste 
bewerben sich neben dem schles-
wig-holsteinischen Brunsbüttel da-
her die niedersächsischen Standorte 
Wilhelmshaven und Stade.
Ich mache mich stark für Wilhelms-
haven. Mich überzeugen die hervor-
ragende geographische Lage und 
die kurzen Leitungswege, um nur 
zwei Vorteile gegenüber den Mitbe-
werbern herauszustellen.
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Hebammen

Besuch im Landtag

Anfang Dezember besuchten mich 
wieder Bürgerinnen und Bürger 
aus der Wesermarsch. Ich hatte 
die Schweier Landfrauen, Gewerk-
schafter von der IG BCE und die SPD 

Lemwerder nach Hannover eingela-
den. Nachdem sie sich im Landtag 
umschauen konnten, ging es für die 
Gruppe weiter auf den Hannovera-
ner Weihnachtsmarkt.

Der Verein Gleichberechtigung und 
Vernetzung e.V. hatte eingeladen zum 
Gespräch zum Thema „Versorgung der 
Frauen und Familien rund um die Ge-
burt - Hebammenmangel und mögli-
che Lösungen“. Die Versorgungseng-
pässe werden immer gravierender. 
Mit der „Westersteder Erklärung zum 
Aufbau eines Studienstandorts Heb-
ammenwissenschaft im Nordwesten 
Niedersachsens“ werden erste Pflö-
cke eingeschlagen.

Auf Einladung von Landwirt-
schaftsministerin Barbara Ot-
te-Kinast und Umweltminister 
Olaf Lies fand im Grünlandzent-
rum Niedersachsen Bremen e. V. 
in Ovelgönne ein Meinungsaus-
tausch zur Wettbewerbsfähigkeit 
der Grünlandregionen statt.

Auf der Tagesordnung der Jahres-
hauptversammlung der Arbeitsge-
meinschaft für Bildung der SPD We-
sermarsch stand die Neuwahl des 
Vorstands. Herzlichen Dank an das 
bisherige Team und herzlichen Glück-
wunsch an den neuen Vorstand. Ich 
bin begeistert und dankbar, dass es 
Menschen gibt, die sich engagieren 
und die sich für uns alle einsetzen.

Die Vorsitzende der Zwischenah-
ner SPD, Katharina Fischer, hatte 
mich Ende November zur Mit-
gliederversammlung eingeladen. 
Vorher besuchten wir noch ge-
meinsam die Versuchsstation der 
Landwirtschaftskammer Nieder-
sachsen in Wehnen. Bei der Mit-
gliederversammlung gab es dann 
eine gute Diskussion und viele 
spannende Fragen.

Meinungsaustausch

Seit Anfang Dezember begleitet 
mich Julian Hundertmark als Prakti-
kant. Bevor er im nächsen Jahr sein 
Studium beginnt, möchte er gerne 
ein paar Berufsfelder kennenlernen 
– unter anderem auch die Politik. Er 
ist außerdem in die SPD eingetre-
ten. Das freut mich natürlich ganz 
besonders.

Neuer Vorstand der AfB

150 Jahre SPD Brake

Besuch in Bad Zwischenahn

Praktikum

Dieses Jahr feiert die SPD Brake 150 
jähriges Bestehen. Damit ist der Orts-
verein einer der ältesten im Nord-
westen. Ende November lud der Vor-
stand zum Jubiläumsempfang.


